

Dr Tiberius Rata, Ezra- Néhémie

Session 10, Néhémie 9-10

© 2024 Tiberius Rata et Ted Hildebrandt

C'est l'enseignement du Dr Tiberius Rata sur Esdras et Néhémie. C'est la séance 10, Néhémie 9-10.

Veillez ouvrir vos Bibles au chapitre 9 de Néhémie. Dans le chapitre 9, le motif central est Dieu et ce qu'il a fait.

En fait, ce chapitre est probablement l'une des prières enregistrées les plus longues de la Bible, commençant au verset

1.1 Le vingt-quatrième jour de ce mois, les enfants d'Israël étaient rassemblés, jeûnant, vêtus de sacs et la tête recouverte de terre. **2** Et les Israélites se séparèrent de tous les étrangers et se levèrent et confessèrent leurs péchés et les iniquités de leurs pères. **3** Et ils se levèrent à leur place et lurent le livre de la loi de l' ÉTERNEL leur Dieu pendant un quart de la journée ; pour un autre quart, ils se confessèrent et adorèrent l' ÉTERNEL, leur Dieu.

Et puis au verset 4, nous avons un groupe de Lévites et cinq. Et la Bible dit, ils dirent : Lève -toi et bénis l'Éternel, ton Dieu, d'éternité en éternité. Béni soit ton nom glorieux, qui est exalté au-dessus de toute bénédiction et de toute louange.

Et puis vous passez au langage direct.

6^b « Tu es l' ÉTERNEL , toi seul. Tu as fait le ciel, le ciel des cieux, avec toute leur armée, la terre et tout ce qui est sur elle, les mers et tout ce qu'elles contiennent ; et vous les conservez tous ; et l'armée des cieux vous adore.

Rappelez-vous qu'Esdras et Néhémie étaient des hommes et des femmes de prière. Et maintenant, les dirigeants suivent leur exemple. Et les jours de fête étaient suivis de jours de jeûne.

Et maintenant, les gens lisent la loi, confessent leurs péchés et adorent le Seigneur. Et dans cette prière qu'ils commencent ici au chapitre 9, encore une fois, tout tourne autour de Dieu. C'est un peu comme une leçon de théologie.

Qui est dieu? Premièrement, Dieu est éternel. Il est d'éternité en éternité. Il n'a ni début, ni fin.

Encore une fois, ce n'est pas un concept nouveau. Les gens le savaient déjà. Le thème cohérent montre que Dieu est le vrai Dieu et le Dieu Créateur.

1 Chroniques 16, Psaume 90, Apocalypse 1:8. Non seulement Dieu est éternel, mais il n'y a pas de vrai Dieu à part Dieu lui-même. Tu es le Seigneur seul. Tu es Yahvé seul.

C'est une affirmation catégorique du caractère unique de Dieu. Non seulement cela, mais Dieu est le Dieu Créateur. Vous avez les mots ciel, terre, mers.

Tous ces mots auraient rappelé Genèse 1, qui parle du récit de la création. Non seulement Dieu est éternel, mais il est le seul vrai Dieu. Il est le Dieu Créateur.

Mais c'est Lui qui soutient sa création. Et par conséquent, la création devrait adorer Dieu. Et la prière continue de montrer que Dieu n'est pas seulement grand et digne d'être loué.

Encore une fois, revenons au début. Béni soit ton nom glorieux qui est exalté au-dessus de toute bénédiction et de toute louange. Tu es le Seigneur.

Tu es seul. Tu as fait le ciel et le ciel des cieux. Non seulement cela, mais cela continue : Dieu a choisi et pris soin d'Israël.

Même si certains n'aiment pas cette idée du choix de Dieu, la doctrine de l'élection est toujours présente dans les Écritures. Et dans leur prière, cela leur est rappelé.

7 Tu es l'ÉTERNEL, le Dieu qui a choisi Abram, qui l'a fait sortir d'Ur des Chaldéens et qui lui a donné le nom d'Abraham. **8** Tu as trouvé son cœur fidèle devant toi, et tu as conclu avec lui l'alliance de donner à sa postérité le pays des Cananéens, des Hittites, des Amoréens, des Phéréziens, des Jébusiens et des Guirgashites. Et tu as tenu ta promesse, car tu es juste.

Encore une fois, dans la prière, ils continuent de louer Dieu.

Dans ce cas, pour être celui qui a choisi Abraham. Encore une fois, la doctrine de l'élection est très, très importante. Dieu n'a pas choisi Abraham à cause de qui il était, mais à cause de qui Dieu était.

Et Il est le Dieu qui a tenu Sa promesse. Et Il est le Dieu qui voit, à partir du verset 9,

9 « Et vous avez vu l'affliction de nos pères en Égypte et vous avez entendu leurs cris à la mer Rouge, **10** et vous avez accompli des miracles et des prodiges contre Pharaon, contre tous ses serviteurs et contre tout le peuple de son pays, car vous saviez qu'ils avaient agi avec arrogance envers nos pères. Et vous vous êtes fait un nom, comme c'est encore le cas aujourd'hui. **11** Et vous avez divisé la mer devant eux,

Alors maintenant, la prière traverse l'histoire. Et maintenant, nous passons d'Abraham à l'événement de l'Exode, qui est encore une fois l'acte de Dieu le plus important pour les Israélites.

Chaque fois que vous voyez dans l'Ancien Testament, ils parlent de Dieu. En fin de compte, ils feront référence au Dieu qui les a fait sortir d'Égypte. L'événement Exode est très, très important.

Vous avez vu l'affliction de nos pères en Égypte, vous avez entendu leurs cris à la mer Rouge et vous avez accompli des miracles et des prodiges contre Pharaon, contre tous ses serviteurs et contre tout le peuple de son pays. Car vous le saviez, ils ont agi avec arrogance envers nos pères, et vous vous êtes fait un nom jusqu'à ce jour, et vous avez divisé la mer devant eux.

donc traversé la mer à pied sec, et tu as jeté ceux qui les poursuivaient dans les profondeurs comme une pierre dans les eaux puissantes. Non seulement Dieu leur a donné la victoire dans l'Exode, un grand événement historique, mais Dieu les a également conduits dans le désert.

Verset 12, par une colonne de nuée tu les conduisais le jour, et par une colonne de feu la nuit pour leur éclairer le chemin par lequel ils devaient aller.

Encore une fois, Dieu n'est pas seulement un Dieu qui les appelle. Dieu est un Dieu qui les conduit chaque jour.

13 Tu es descendu sur le mont Sinaï, tu leur as parlé du ciel et tu leur as donné de bonnes règles et de vraies lois, de bons statuts et de bons commandements, **14** et tu leur as fait connaître ton saint sabbat et tu leur as prescrit des commandements, des statuts et une loi par Moïse, ton serviteur.

Encore une fois, c'est une sorte de leçon d'histoire, mais elle se présente sous la forme d'une prière. Et ce que vous voyez ici est un contraste entre le Dieu qui est fidèle et les gens qui ne le sont pas.

Il dit, à partir du verset 15,

15 Tu leur as donné du pain du ciel pour leur faim, tu leur as fait sortir de l'eau du rocher pour leur soif, et tu leur as dit d'entrer en possession du pays que tu avais juré de leur donner.

Et vous pourriez penser, eh bien, ce qui suit est que les gens ont obéi.

Mais non, la fidélité de Dieu contraste avec l'infidélité du peuple. À partir du verset 16,

16 «Mais eux et nos pères ont agi avec présomption, ils ont raidi le cou et n'ont pas obéi à vos commandements. **17** Ils ont refusé d'obéir et n'ont pas pensé aux merveilles que tu as accomplies parmi eux, mais ils ont raidi le cou et ont désigné un chef pour retourner à leur esclavage en Égypte. ^εMais tu es un Dieu prêt à pardonner, miséricordieux et miséricordieux, lent à la colère et riche en amour inébranlable, et tu ne les as pas abandonnés.

Voyez-vous, contrairement aux faux dieux des nations aveugles, sourdes et muettes, selon le Psaume 115, Yahvé est un Dieu qui voit.

Dieu est un Dieu qui entend et délivre son peuple par des signes et des prodiges miraculeux. C'est un Dieu qui conduit dans le désert, qui leur donne la manne du ciel, l'eau du rocher. Et même s'ils n'obéissent pas, Dieu ne les abandonne pas.

Et nous connaissons l'histoire de l'Exode selon laquelle Moïse intercède pour son peuple, et Dieu renonce à le détruire. La prière de Moïse y est très, très importante. Mais nous voyons un Dieu qui continue d'aimer et de pardonner.

Un Dieu miséricordieux, miséricordieux, patient et aimant. Et ils voient cela, et ils reconnaissent que dans la prière, ils exaltent ce Dieu qui a pris soin d'Israël et l'a choisi. Non seulement cela, mais Dieu a conduit Israël, encore une fois, dans les versets que nous venons de lire.

Le jour, à travers une colonne de nuée, et la nuit, dans une colonne de feu. Et vous pourriez dire, wow, ces gars vont désormais obéir à Dieu et l'adorer. Non, en fait, la prière nous rappelle ce qu'ils ont fait ensuite.

Même lorsqu'ils s'étaient fait un veau d'or et disaient : Celui-ci est votre Dieu qui nous a fait sortir d'Égypte et qui avait commis de grands blasphèmes. Vous et vos grandes miséricordes ne les avez pas abandonnés dans le désert. Pensez à la gravité du péché du veau d'or.

Après qu'Israël et Yahweh auront dit : oui, je le fais, nous serons fidèles à l'alliance. Les Israélites fabriquent le veau d'or et adorent le veau d'or. D'où leur est venue cette idée ? Eh bien, ils l'ont obtenu des Égyptiens.

Du Dieu Apis, qui était un Dieu sous la forme d'un taureau. Et ils dirent : C'est le Dieu qui t'a fait sortir d'Égypte. Juste après avoir dit oui, ils s'en prennent à d'autres dieux.

Quelle était la gravité de ce péché ? Certains diraient que c'est comme coucher avec une prostituée la nuit de noces. Vous venez de dire, je le fais . Vous venez de dire, oui, et au lieu de coucher avec mon conjoint, je vais coucher avec une prostituée.

Voilà à quel point le péché était grave. Parce que si vous lisez Exodus, juste après qu'ils disent « oui », ils s'en prennent en fait à d'autres dieux. Et pourtant, Dieu ne les a pas abandonnés.

La colonne de nuée pour les guider sur le chemin ne s'éloignait pas d'eux le jour, ni la colonne de feu la nuit pour éclairer pour eux le chemin par lequel ils devaient marcher. **20** Tu as donné ton bon Esprit pour les instruire et tu n'as pas retenu ta manne de leur bouche et tu leur as donné de l'eau pour leur soif. **21** Pendant quarante ans, tu les as soutenus dans le désert, et rien ne leur a manqué. Leurs vêtements ne s'usaient pas et leurs pieds n'étaient pas enflés.

22 « Et tu leur as donné des royaumes et des peuples et tu leur as attribué tous les coins. Ils prirent donc possession du pays de Sihon, roi de Hesbon, et du pays d'Og, roi de Basan.

Encore une fois, un contraste entre l'infidélité du peuple et la fidélité de Dieu à diriger et à subvenir aux besoins de son peuple.

Non seulement Dieu leur a fourni de la nourriture, mais il leur a donné la victoire sur leurs ennemis. Le chapitre 9 est un beau rappel de qui est Dieu. Mais parce que Dieu est aimant et miséricordieux, Il est aussi un Dieu qui réprimande Israël.

La chose la plus affectueuse que vous puissiez faire pour quelqu'un est de lui dire la vérité. Et c'est exactement ce que Dieu fait. Il les réprimande.

Vous vous êtes multipliés, à partir du verset 22. Même s'ils étaient infidèles, la Bible dit :

23 Tu as multiplié leurs enfants comme les étoiles du ciel, et tu les as amenés dans le pays que tu avais dit à leurs pères d'entrer et de posséder. **24** Et les descendants sont entrés et ont pris possession du pays, et vous avez soumis devant eux les habitants du pays, les Cananéens, et vous les avez livrés entre leurs mains, ainsi que leurs rois et les peuples du pays, afin qu'ils fassent d'eux ce qu'ils voulaient. **25** Et ils s'emparèrent de villes fortes et d'un pays riche, et s'emparèrent de maisons pleines de toutes bonnes choses, de citernes déjà creusées, de vignes, d'oliviers et d'arbres fruitiers en abondance. Ils mangèrent donc, se rassasièrent, engraisèrent et se réjouirent de ta grande bonté.

26 « Néanmoins, ils ont désobéi et se sont rebellés contre toi, ont rejeté ta loi dans leur dos et ont tué tes prophètes qui les avaient avertis afin de les ramener à toi, et ils ont commis de grands blasphèmes.

Qu'a fait Dieu ? Dieu les a punis.

27 C'est pourquoi tu les as livrés entre les mains de leurs ennemis, qui les faisaient souffrir. Et au temps de leurs souffrances, ils ont crié vers toi et tu les as entendus du ciel, et selon ta grande miséricorde tu leur as donné des sauveurs qui les ont sauvés de la main de leurs ennemis. **28** Mais après qu'ils se soient reposés, ils ont encore fait le mal devant toi, et tu les as abandonnés à la main de leurs ennemis, de sorte qu'ils ont dominé sur eux. Mais quand ils se tournaient et criaient vers toi, tu l'entendais du ciel, et plusieurs fois tu les délivrais selon ta miséricorde.

Toute cette leçon d'histoire remonte vraiment au livre des Juges, où vous avez ce cycle d'apostasie, où les gens pèchent, et Dieu envoie un oppresseur, soit les Madianites, soit une nation étrangère, les Philistins parfois, et puis que fait le peuple ? ? Alors le peuple crie à Dieu et se repent, et Dieu dans sa miséricorde envoie un juge pour délivrer. Rappelez-vous, ces juges n'étaient pas comme nos juges d'aujourd'hui, portant des robes noires et disant coupable, non coupable. Non, c'étaient des dirigeants civils, c'étaient des chefs militaires, et ces juges les ont libérés de leur oppression.

Et que font les gens ? Ensuite, ils retournent à leur péché, et dans le livre des Juges, vous avez ces sept cycles d'apostasie, et c'est ce que cette prière rappelle aux gens, les cycles d'apostasie. Mais chaque fois qu'ils crient vers Dieu, Dieu est aimant et miséricordieux et revient et les libère. Et tu les avertis, dès le verset 29, afin de les ramener à ta loi.

Pourtant, ils ont agi avec présomption et n'ont pas obéi à vos commandements, mais ont péché contre vos règles, selon lesquelles si quelqu'un les met en pratique, il vivra selon elles, et ils ont tourné une épaule obstinée et ont raidi leur cou et n'ont pas voulu obéir. **30** Pendant de nombreuses années, tu les as supportés et tu les as avertis par ton Esprit par l'intermédiaire de tes prophètes. Pourtant, ils ne voulaient pas prêter l'oreille. C'est pourquoi vous les avez livrés entre les mains des peuples du pays. **31** Néanmoins, dans vos grandes miséricordes, vous n'y avez pas mis fin ni ne les avez abandonnés, car vous êtes un Dieu miséricordieux et miséricordieux.

Ainsi, le cycle de l'apostasie s'est poursuivi, et au lieu de juges, Dieu envoie maintenant des prophètes et dit : Regardez, vous avez péché, tournez-vous vers moi, repentez-vous. Mais ils ne voulaient pas le faire, alors Dieu les envoya en exil, leur royaume du nord aux Assyriens, le royaume du sud aux Babyloniens, mais ensuite il les ramena dans ce pays. Tout tourne autour de Dieu.

Un Dieu qui punit le péché, qui réprimande son peuple, mais finalement un Dieu qui donne la grâce. Versets 38-31, c'est de cela qu'il est question. Néanmoins, dans vos grandes miséricordes, vous n'y avez pas mis fin ni ne les avez abandonnés, car vous êtes un Dieu miséricordieux et miséricordieux.

Donc, parce que Dieu a fait cela dans le passé, dans la prière, ils font maintenant appel à Dieu, Seigneur, je sais que tu as fait cela dans le passé, fais-le pour nous dans le présent de la même manière. C'est pourquoi le verset 32 dit :

32 « Maintenant donc, notre Dieu, le Dieu grand, puissant et redoutable, qui garde l'alliance et la charité inébranlable, que toutes les épreuves qui nous sont arrivées, nos rois, nos princes, nos prêtres ne vous paraissent pas minimes. , nos prophètes, nos pères et tout votre peuple, depuis le temps des rois d'Assyrie jusqu'à ce jour. **33** Pourtant, vous avez été justes dans tout ce qui nous est arrivé, car vous avez agi fidèlement et nous avons agi méchamment. **34** Nos rois, nos princes, nos prêtres et nos pères n'ont pas observé ta loi et n'ont pas prêté attention à tes commandements et aux avertissements que tu leur donnais. **35** Même dans leur propre royaume, et au milieu de la grande bonté que tu leur as donnée, et dans le pays vaste et riche que tu leur avais mis devant eux, ils ne t'ont pas servi et ne se sont pas détournés de leurs mauvaises œuvres. **36** Voici, nous sommes aujourd'hui esclaves ; Dans le pays que tu as donné à nos pères pour jouir de ses fruits et de ses bienfaits, voici, nous sommes esclaves. **37** Et ses richesses seront reversées aux rois que tu as établis sur nous à cause de nos péchés. Ils règnent sur nos corps et sur notre bétail à leur guise, et nous sommes dans une grande détresse.

38 ^e « À cause de tout cela, nous concluons une alliance ferme par écrit ; sur le document scellé sont les noms de nos ^{quatre} princes, de nos Lévites et de nos prêtres.

Donc vraiment, la prière se termine avec cette idée que, hé, à cause de tout cela, nous sommes prêts à conclure à nouveau une alliance. Et nous sommes prêts non seulement à conclure l'alliance, mais nous sommes prêts à signer sur la ligne pointillée.

Nous voulons sceller et nous voulons montrer cet engagement par écrit. Mais si vous y retournez, tout le chapitre concerne Dieu. C'est un bon résumé de l'action de Dieu, de qui Dieu est et de ce qu'Il a fait.

C'est un Dieu, pas seulement un Dieu créateur, mais c'est un Dieu qui conclut une alliance avec son peuple. C'est un Dieu qui entend la prière de son peuple. Et pour les faire sortir d'Égypte, Il doit accomplir beaucoup de signes et de prodiges.

Mais pas seulement, Dieu leur donne des lois. La Bible dit de bonnes lois. Il les conduit, il leur donne la manne du ciel, les conduit avec son Esprit, soutient son peuple et, finalement, Dieu donne la victoire.

En raison de qui est Dieu et de ce qu'il a fait, disaient-ils, nous voulons signer une alliance. Nous voulons revenir en arrière et nous voulons écrire les promesses et

nous voulons sceller l'alliance.

Le chapitre 10 concerne donc l'alliance, les signataires, les promesses et les stipulations.

Plus tôt, je vous ai montré un sceau de Temah du chapitre 7. Ainsi, sur ces sceaux vous avez les noms de Néhémie, le fils d' Hacialiah , Zacharie et d'autres ici. Mais la liste comprend 21 prêtres, 17 Lévites et 44 dirigeants laïcs. Tous ces éléments sont répertoriés ici au chapitre 10.

Ils veulent conclure une alliance avec Dieu. Et dans ces promesses, ils font aussi, dans cette alliance, ils font des promesses. Et curieusement, les promesses ne sont pas toutes nouvelles.

Ils ont fait ces promesses auparavant, versets 28 et 29.

28 « Le reste du peuple, les prêtres, les Lévites, les portiers, les chanteurs, les serviteurs du temple, et tous ceux qui se sont séparés des peuples des pays pour la loi de Dieu, leurs femmes, leurs fils et leurs filles, tous ceux qui ont la connaissance et l'intelligence, **29** joignez-vous à leurs frères, leurs nobles, et contractez une malédiction et un serment de marcher selon la loi de Dieu qui a été donnée par Moïse, le serviteur de Dieu, et d'observer et de mettre en pratique tous les commandements de l' ÉTERNEL notre Seigneur, ses règles et ses statuts. .

Vous voyez, ils ont entendu la loi, et maintenant ils ont dit : nous voulons obéir à la loi et nous voulons conclure une alliance.

Et non seulement nous voulons le mettre en parole, mais nous voulons le sceller dans un document. Et le serment du peuple était même renforcé par une malédiction. Williamson, dans son commentaire, dit qu'il s'agissait probablement de l'acceptation rituelle d'une certaine forme de jugement, dont ils savaient qu'ils tomberaient à juste titre sur eux s'ils transgressaient les termes de leur engagement.

Ils font des promesses de faire quoi ? Eh bien, les stipulations sont dans les versets 30 à 39 et concernent encore une fois les mariages mixtes. Nous ne donnerons pas nos filles aux peuples du pays et nous ne prendrons pas leurs filles pour nos fils. Et si les peuples du pays apportent des marchandises ou des céréales le jour du sabbat, nous ne les achèterons pas le jour du sabbat ni un jour de fête.

Voyez-vous, ce qui se passe ici, les stipulations ont à voir avec plusieurs choses. Tout d'abord, avec les mariages mixtes. Encore une fois, ces mariages mixtes avec d'autres nations ont posé un problème.

Et maintenant, ils disent encore une fois, nous faisons une alliance selon laquelle nous ne donnerons pas nos filles aux peuples du pays et ne prendrons pas leurs filles pour nos fils. Encore une fois, ce n'est pas la première fois que la question des mariages mixtes est abordée, mais elle est en train d'être ramenée. Mais remarquez, cela va plus loin que cela.

Lorsque vous faites une alliance avec Dieu, lorsque la transformation apparaît, la façon dont vous menez vos affaires change. Et c'est ce qui se passe ici au verset 31.

Si les peuples du pays apportent des marchandises ou des céréales le jour du sabbat, nous ne leur en achèterons pas le jour du sabbat.

C'est un jour saint. Vous voyez, quand un changement se produit, tous les aspects de la vie changent. Personnel, professionnel, et pas seulement cela, mais ce qu'ils donnent à Dieu change.

Et ce qu'ils font de leur argent change. C'est ce que vous avez au verset 32.

Nous prenons sur nous l'obligation de donner chaque année un tiers, un tiers du sicle pour le service de la maison de Dieu.

Maintenant, quelque chose d'intéressant ici. La loi disait un demi-shekel, mais ces gars-là disent un tiers du shekel. Or, cela s'explique très facilement à cause du système monétaire.

Le système monétaire en Perse aurait été différent de celui du passé. C'est donc probablement comme le dollar américain par rapport à l'euro. Ils ne sont pas les mêmes.

C'est probablement pour cela que le changement est passé de la moitié à un tiers ici. Mais ils ont dit : nous voulons donner de l'argent pour le service de la maison de Dieu, pour le shekel, pour les céréales, pour tout ce qui se passe dans le temple.

Au verset 35, disent-ils, nous nous engageons à apporter chaque année les prémices du sol et les prémices de chaque arbre à la maison du Seigneur.

Ce n'était pas nouveau. C'était dans la loi. Mais maintenant, ils font une alliance selon laquelle ils retourneront et prendront soin de ce dont ils ont besoin dans la maison du Seigneur.

De plus, dit le verset 38, nous évoquerons la dîme. Encore une fois, la loi, ils rétabliront la dîme. Vous voyez, lorsque vous faites alliance d'obéir à Dieu, tout change dans vos relations, dans vos affaires, dans ce que vous faites avec votre argent.

Ils ont dit, et le dernier verset est clé, nous ne négligerons pas la maison de notre Dieu. Penser à toi. Que faites-vous de votre argent ? Pensez-vous qu'il est juste devant Dieu que vous payiez plus pour la télévision par câble que ce que vous donnez à l'église ? Est-il vrai que vous payez plus pour votre facture de téléphone que ce que vous donnez aux missionnaires ? Je ne sais pas.

Vous devez vous interroger devant Dieu. Je ne peux pas répondre à cette question à votre place, et vous ne pouvez pas y répondre à ma place. Mais nous voyons ici un engagement, une alliance.

Et non seulement ils veulent conclure l'alliance, mais ils vont la sceller et ils vont la signer. Et les gens veulent faire ce qui est juste, parce que lorsque vous êtes confronté à la parole de Dieu, la parole de Dieu, comme le dit le livre des Hébreux, est active et vivante, tranchante. Et c'est ce qu'il fait ici, en apportant des changements clés, des changements qui se voient dans les relations, dans la façon dont ils mènent leurs affaires, dans ce qu'ils font avec ce que Dieu leur donne et ce qu'ils font avec leur argent.

Le changement doit être un changement qui se voit non seulement à l'intérieur, mais également à l'extérieur.

C'est l'enseignement du Dr Tiberius Rata sur Esdras et Néhémie. C'est la session 10, Néhémie 9-10.